



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 16 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Contra Réplica, Excélsior, El Sol de México, El Universal, El Universal, Reforma, El Herald de México, El País.

2,685 presos que el gobierno federal liberó este 15 de septiembre como “un acto de justicia”/Contra Réplica

Por instrucción presidencial, un total de 2,685 personas que permanecían encarcelados, obtuvieron su libertad, por irregularidades en sus procesos, ya que no habían sido sentenciados o no contaron con una defensa adecuada, informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. El presidente Andrés Manuel López Obrador además resaltó la voluntad de su gobierno por liberar a este tipo de personas. Entre los liberados hubo 123 mujeres, 120 adultos mayores, 208 con enfermedades crónico degenerativas, 51 indígenas, 15 extranjeros y 2,032 personas. “Con decisiones como las tomadas por usted, señor presidente, personas que vivieron discriminación o no tuvieron oportunidades de desarrollo, o no contaron con una defensa adecuada pueden ser hoy partícipes de un acto de justicia del gobierno”, señaló.

Registran 2,584 nuevos contagios de COVID 24 horas/Excélsior

La Secretaría de Salud ha confirmado 7 millones 68 mil 348 casos totales y 329 mil 868 defunciones totales por COVID-19. De acuerdo con la distribución por sexo en los casos confirmados los casos muestran un predominio en mujeres de 53.2% y la mediana de edad en general es de 38 años. En las últimas cinco semanas, sin embargo, la mayor parte de los casos están presentes en los grupos de 18 a 29 años, seguido del grupo de 30 a 39 años y 40 a 49 años. Por residencia, las 10 primeras entidades que acumulan el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman 64% de todos los casos acumulados registrados en el país.

Festejos patrios en 51 hospitales a máxima capacidad de ocupación por COVID/El Sol de México

A pesar de que desde hace nueve semanas los casos de [COVID-19](#) se empezaron a reducir, esta noche no habrá fiesta mexicana en 51 hospitales distribuidos en 21 entidades del país, según el registro de la Secretaría de Salud que ubica a los hospitales generales 17 en Monterrey, el de especialidades del IMSS en la Raza y el Manuel Gea González como los que encabezan la lista de unidades ocupadas a su máxima capacidad con personas contagiadas con el virus pandemia. Entre los primeros lugares de hospitales saturados se encuentra sólo el de Acapulco en Guerrero como punto de destino turístico en este puente por las fiestas de Independencia.

Clostridoides difficile: causa más frecuente de diarrea nosocomial/El Universal

Luego de haberse ausentado, durante varios meses, del programa deportivo “La última palabra”, del que es titular en la cadena televisiva Fox Sports, el periodista André Marín reapareció en 2020 mostrando una figura excesivamente delgada, un semblante pálido y demacrado y dificultades para hablar. El mismo Marín se encargó de responderles tiempo después: había sido víctima, dijo, de una terrible infección gastrointestinal causada por la bacteria Clostridoides difficile. En la actualidad, esta bacteria es considerada la causa más frecuente de diarrea nosocomial y el principal agente etiológico reconocido que ocasiona enfermedad tanto en los pacientes hospitalizados como en aquellos que reciben atención, o la han recibido en los últimos meses, en una unidad hospitalaria”, señala Nayeli Xochiquetzal Ortiz Olvera, académica de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Medicina de la UNAM. “En México se pueden usar tres antibióticos para

combatir esta infección: el metronidazol, la vancomicina y la fidaxomicina (este último fue aprobado por la COFEPRIS en 2015). Por lo que se refiere al metronidazol, en el mundo entero se dice que ya no es una opción adecuada.

Insisten expertos en que Paquete Económico 2023 es muy optimista/Contra Réplica

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria A.C. (CIEP), señala que, el balance económico y fiscal para el próximo año se presenta en un entorno de desaceleración, alta inflación, mayores tasas de interés y una elevada incertidumbre económica. Cae 2.1% el gasto Per Capita en Salud en la población sin seguridad social. El aumento de 4.2% que plantea el paquete económico 2023 para el gasto en salud, alcanzaría a incrementar el gasto per cápita en IMSS, ISSSTE y Pemex. Sin embargo, la población sin seguridad social vería una caída de 2.1% en su gasto per cápita, el cual pasaría de 3 mil 733 pesos en 2022 a 3 mil 694 pesos en 2023. El programa IMSS-Bienestar registraría una caída de 16.9%. Se proyecta hacer uso del remanente del Fonsabi.

Abren vacunación para niños de 6 años/El Universal, Reforma, Excélsior, El Heraldo de México, Contra Réplica

El Gobierno capitalino informó que del lunes 19 al viernes 23 de septiembre se aplicará la primera dosis de la vacuna contra el COVID a niñas y niños de 6 años cumplidos, y segunda dosis para infantes de nueve años con el biológico pediátrico de Pfizer. Además, se dispondrá de primera dosis para rezagados de 11, 10 y 9 años cumplidos y segunda a rezagados de 11 y 10 años, también con Pfizer. El gobierno precisó que aplicará primera dosis y refuerzos a adultos con CanSino. De acuerdo con el último informe de COVID del Gobierno de la Ciudad de México, al corte del 12 de septiembre, en primera dosis hay una cobertura de 95.5% de población inoculada, en segunda dosis es de 87.8%, y de la tercera es de 78.7%. Para la aplicación se contará con 55 puntos de vacunación que abrirán en un horario de 08:30 a 15:00 horas y cuya ubicación se puede consultar en la página www.vacunacion.cdmx.gob.mx. Se recomienda acudir con expediente de vacunación impreso y prellenado, el cual se puede descargar en la página www.mivacuna.salud.gob.mx.

Alistan la vacunación/El Heraldo de México

El director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, informó que el proceso será en 55 puntos, entre el lunes 19 de septiembre y el viernes 23 de septiembre, de 8:30 a 15:00 horas. Las ubicaciones de los espacios de vacunación en la capital se encuentran en el siguiente link: vacunacion.cdmx.gob.mx. El calendario es según la primera letra del apellido paterno: A a C, el 19; D a G, el 20; H a M, el 21; N R, el 22; S a la Z, el 23 de septiembre. El biológico a aplicar es de Pfizer y los requisitos son tener seis años cumplidos, ir acompañado de un adulto y, en medida de lo posible, respetar el día de vacunación, de acuerdo al calendario.

Un estudio explicita los fallos en la gestión global de la pandemia/El País

Durante los dos primeros años de pandemia de COVID, la mayoría de los gobiernos no estaban preparados, fueron demasiado lentos en responder a la crisis y prestaron poca atención a los más vulnerables. Una suma de fallos que contribuyó a que la cifra de muertes, muchas de ellas evitables, ascendiera a 17,1 millones de personas en todo el mundo (incluidos los no reportados). Estas son algunas de las conclusiones del último informe de la Comisión *The Lancet* de Salud Global, elaborado por 28 expertos mundiales en políticas públicas, gobernanza, epidemiología, vacunación, economía, finanzas, Sostenibilidad y salud mental. Los expertos consideran que todos los esfuerzos por combatir la crisis sanitaria se vieron obstaculizados por la falta de cooperación internacional y por una “epidemia de desinformación”.

“Queremos seguir dando voz a los que no la tienen”/El País

Y al fin, June Osborne encontró la paz. El liberador cierre de la cuarta temporada de *El cuento de la criada* (HBO), esa brutal cacería en el bosque, en tierra de nadie, de un solo hombre —el monstruo de June, un acorralado y vendido por unos y otros Fred Waterford (Joseph Fiennes), marca los primeros minutos, igualmente liberadores de la quinta entrega. Quien hay detrás y delante de la cámara es la misma persona, Elisabeth Moss (Los Angeles, 40 años), la actriz que lleva ocho años interpretando a la torturada, y heroica, June Osborne, y quizá por eso la redención es total. Suena *All Have To Do Is Dream*, de los Everly Brothers, y June, por fin, sonrío. Cubierta de sangre, pero sonrío. La pesadilla ha terminado. ¿Ha terminado de verdad? Moss, científica convencida y a la vez feminista, insiste, cuando se le pregunta si no resulta contradictorio, que por encima de todo cree en la libertad, también religiosa. Y algo así responde cuando se le pregunta de qué forma la serie explicita lo que ha acabado ocurriendo con la derogación del aborto en Estados Unidos. “Empezamos a rodar en 2016 y entonces nada de esto era así. Nos gustaría pensar que hemos estado rodando todos estos años una distopía loquísima e impensable, ante la que el espectador suspirase aliviado diciéndose que eso jamás podría ocurrir.”

Lectura o resolución de crucigramas contra el deterioro cerebral/El Universal

En la mayoría de los casos, la enfermedad de Alzheimer aparece por cuestiones genéticas. Sin embargo, según María Eugenia Gutiérrez Ordóñez, académica de la Facultad de Psicología de la UNAM, se ha visto que estimular el cerebro con la lectura o la resolución de crucigramas, por nombrar dos ejemplos, mantiene la actividad cognitiva que coadyuva a que ese órgano no sufra deterioro.

Protege a tus hijos en este regreso a clases/Excélsior

Grupo Farmacéutico Somar aconseja proveer a los niños de mascarillas N95, evitar marcas genéricas o aquellos de tela que no cuentan con certificaciones de autoridad de salubridad, además, sugiere cambiarlos después de varios días de uso, asimismo, deberás recordarles constantemente que deben cubrir boca y nariz para evitar la filtración de algún virus. También sugiere tener cuidado con la exposición al sol. Toma en cuenta que los estudiantes estarán expuestos a la luz solar tanto en alguna ceremonia, receso, educación física o a la salida de clases por lo que carecer de protección puede ocasionar daños agudos a largo plazo como quemaduras solares, cáncer de piel y fotoenvejecimiento prematuro, por lo que es imperativo que tus hijos utilicen protector solar con regularidad. Aparte de cuidar de la salud de tus seres queridos estarás protegiendo a sus compañeros y maestros al no enviar a tu hijo a la escuela en caso de enfermedad, con ello, fomentarás un espacio seguro para todos.

Ahorra para jubilación 39% de adultos/Reforma

En México, sólo 39% de la población adulta tiene una cuenta de ahorro para el retiro o Afore, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y del Inegi. Además, únicamente 5.7% de quienes tienen este tipo de cuentas hace aportaciones adicionales para incrementar su ahorro. En México, en 2020 residían 15.1 millones de personas de 60 años o más, es decir, 12% de la población. En la actualidad, por cada 100 niños menores de 15 años de edad existen 48 adultos mayores. En 2050, México tendrá 10 millones de adultos mayores en condiciones de pobreza, de los cuales 63% no tendrá pensión y 55% padecerá enfermedades crónico-degenerativas, estima la OCDE.

En el CBD un aliado para mejorar la salud/Reforma

El cannabidiol (CBD) se ha convertido en una sustancia cada vez más popular entre quienes trabajan más de lo que descansan, pues ha probado ser de gran ayuda en casos de ansiedad, estrés, insomnio y diversos tipos de dolores de acuerdo con estudios publicados por British Journal of Clinical Pharmacology y The Journal of the American Society for Experimental Neurotherapeutics. Se trata de un derivado de la planta de cáñamo (cannabis sativa) que se comercializa como aceite, en gotas, productos tópicos y gomitas, cuyo valor de mercado en México se pronostica, según la consultora Statista, con un crecimiento de más de 50 millones de dólares para el año 2024. Dado que más de la mitad de los consumidores de CBD aún no tiene una marca preferida, la puerta está abierta para empresas que presenten productos de alta calidad y, lamentablemente, también para defraudadores que solo buscan beneficios económicos y comercializan productos que no cumplen con la regulación ni con estándares de calidad.

Liberan a 2,685 reos “que no pudieron pagar abogado”/El Universal, El Heraldo de México

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPO), informó que al día de hoy quedaron en libertad anticipada 2,685 personas que estaban reclusas en centros penitenciarios, entre ellas indígenas, mujeres, adultos mayores con discapacidad y víctimas de tortura. “Hoy 15 de septiembre, aniversario del Grito de Independencia y Libertad, me permito informar al pueblo de México que quedan en libertad al día de hoy 2 mil 685 personas que permanecían encarceladas en centros penitenciarios. Por instrucción presidencial, la SSPC y la Secretaría de Gobernación nos dimos a la tarea de gestionar las libertades anticipadas, amnistías de indígenas, mujeres, adultos mayores, personas con enfermedades terminales, personas con discapacidad y víctimas de tortura. Detalló que de las 2 mil 685 personas liberadas, 2,032 cumplían los requisitos de ley, como tener un plan de actividades, no tener procesos pendientes, ni ser reincidentes, entre otros; 208 son personas con enfermedades crónico - degenerativas; 123 mujeres, 120 adultos mayores, 51 indígenas y 15 extranjeros.